

# Voluntariado y acción social

## III Foro UCLM Social: sigue el compromiso



El III Foro Social se celebró en el Campus universitario de Albacete.

*El compromiso y la integración social continúa su camino por los distintos campus de la UCLM*

Ya son tres los años en los que el Foro UCLM Social lleva rotando por los campus de la UCLM, con el objetivo básico de potenciar el voluntariado universitario y conectar a nuestros estudiantes con las distintas iniciativas en las que trabajan las organizaciones sociales de la región, con la colaboración desde sus comienzos del Ministerio de Sanidad, Política Social e Igualdad y de la actual Fundación CCM.

Como en ocasiones anteriores, en el Foro Social del pasado mes de noviembre, celebrado en el Campus de Albacete, se abordaron diferentes temáticas en sus mesas redondas:

actuaciones en materia de discapacidad, intervención con personas en riesgo de exclusión social, atención al colectivo inmigrante, y la cooperación al desarrollo.

Más de 250 alumnos/as participaron en el Foro y pudieron acercarse a los diferentes stands de las cerca de veinte organizaciones participantes, para conocer directamente el trabajo que desarrollan, así como la posibilidad de colaborar con ellas.

El IV Foro UCLM Social se celebrará en el Campus de Toledo.

### "YA VA SIENDO HORA DE HACER LAS COSAS BIEN"

**JUAN MANUEL MONTILLA, "EL LANGUI"**

*Cantante, actor y autor del libro '16 escalones antes de irme a la cama'*



**¿Qué opinión te merece que la UCLM fomente este tipo de iniciativas, como puede ser el Foro Social?**

Creo que es una actividad necesaria, ya que este tipo de foros fomentan el debate, el conocimiento, y más con este tipo de público, como son los estudiantes. Creo que en estos días los alumnos/as podrán conocer instrumentos para luego poder abordar a la ayuda hacia diferentes colectivos.

**¿Crees que los universitarios están concienciados y de alguna manera contribuyen a facilitar esa integración de las personas con discapacidad, o crees que para ellos es una realidad ajena?**

Realidad ajena para nada, la gente está muy concienciada, aunque en mi opinión la palabra "concienciada", no quiere decir que luego lo lleven a la práctica. Pero

comprendo que muchas veces nos cuesta, yo me meto en el saco, muchas veces vivimos en nuestro mundo y no somos conscientes de la realidad que nos rodea. Creo que si nos diésemos cuenta, cada uno poniendo un granito de arena, llegaríamos a mucho.

**En referencia a tu libro '16 escalones antes de irme a la cama', ¿qué quieres reflejar a través de él?**

En el libro lo que transmito son 16 valores y actitudes de orden vital, que para mí han sido fundamentales tanto a nivel personal, como profesional en mi vida y que creo que a día de hoy estamos perdiendo, yo me incluyo también. Son esos valores como el esfuerzo, la ilusión, el humor, la amistad, el respeto, el amor...

**¿Cómo ves el futuro de integración de las personas con discapacidad en España?**

Creo que estamos en camino, pero el proceso es lento y podría ir mucho mejor. Desde aquí, pido a las personas con discapacidad que sean valientes. Si hay escaleras o barreras, que intenten superarlas y que, si no, pidan ayuda, también al Gobierno y a las Instituciones, que tienen que poner de su parte. Que hagan seguimiento, para que no existan barreras en los espacios tanto públicos, como privados. Si hoy en día acabamos con todas las barreras arquitectónicas, no sólo conseguiremos un bien para las personas con discapacidad, sino un bien para todos. Ya va siendo hora de hacer las cosas bien.

### FOMENTANDO EL VOLUNTARIADO

**PLATAFORMA DE VOLUNTARIADO DE ALBACETE**

*Red de organizaciones*

La Plataforma de Voluntariado de Albacete está constituida por una red de organizaciones y tiene como finalidad el impulso, la promoción y el favorecimiento del voluntariado en la provincia de Albacete. Es la expresión de la voluntad de coordinación entre las diversas organizaciones y el compromiso de compartir información y hacer uso común de recursos, ejecutando conjuntamente proyectos y tareas.

La Plataforma de Voluntariado de Albacete mantiene reuniones ordinarias y está dividida en diferentes grupos de trabajo, realizando actividades de sensibilización y formación en los ámbitos en los que las entidades miembro actúan: inmigración, discapacidad, infancia, mujer, tercera edad, grupos en riesgo de exclusión social o cooperación al desarrollo.

### DEFENDIENDO EL DERECHO A LA SALUD

**MÉDICOS DEL MUNDO**

*ONGD*

Médicos del Mundo es una asociación independiente que trabaja para hacer efectivo el derecho a la salud para todas las personas, especialmente para aquellas que viven en situación de pobreza, inequidad de género y exclusión social o víctimas de crisis humanitarias. "El trabajo de esta organización", como señala su presidenta en Castilla-La Mancha, Idoia Ugarte, y ponente en esta actividad, "se realiza mediante una intervención directa aquí y allí, con los colectivos vulnerables, por el cambio social, lo que se traduce en un enfoque de la educación para el desarrollo en todas sus dimensiones".

"En esta línea, se colabora con actuaciones de sensibilización en espacios de reflexión como este Foro, cuya iniciativa debería ser aplicable en otras Comunidades Autónomas", añade Ugarte.